

Vorwort zum Fertigungsbereich Schreiben

Im Fremdsprachenunterricht wird zurecht großer Wert auf die Förderung der Sprechkompetenz und des Hörverstehens gelegt, um die Kommunikationsfähigkeit zu begünstigen. Allerdings darf auch die Fertigkeit des Schreibens nicht vernachlässigt werden.

Zum einen bietet ihr Training die Möglichkeit, in spielerischen Übungsformen Wortschatz und Grammatik wiederholen und anwenden zu lassen. Andererseits ermöglicht und fördert das Schreiben bei den Schülerinnen und Schülern eine konzentrierte Arbeit und einen bewussten Umgang mit den sprachlichen Strukturen, deren Aneignung und Beherrschung der mündlichen Kommunikation wiederum zugute kommt.

Im Folgenden werden in den Lehrbüchern und Schülerarbeitsheften enthaltene und lehrbuchunabhängige Methoden vorgestellt, die der Schreibvorbereitung, der Festigung des Wortschatzes und der grammatikalischen Strukturen dienen und auch erste Versuche der Reproduktion und Produktion von Texten ermöglichen.